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Chers frères et sœurs, 

Une idée qui ressort à l'écoute des lectures de la Parole de Dieu 

pendant la liturgie du troisième dimanche de l'Avent est la joie. Avec 

le prophète Isaïe, l'Église nous invite à nous réjouir. C'est la joie du 

jour de la victoire, de l'agriculteur le jour de la récolte du riz, de la 

personne qui retourne dans sa patrie ancestrale après de nombreuses 

années de séparation, des mariés et des invités au mariage. Et, surtout, 

c'est la joie d'avoir Dieu présent parmi son peuple. 

 

Dieu est présent parmi le peuple. Quelle plus grande joie y a-t-il ? Le 

Seigneur grand et puissant est descendu sur terre pour rencontrer les 

gens avec amour. 

Les paroles du prophète Isaïe ont été proclamées alors que les juifs 

étaient encore en exil à Babylone. L'espoir de la libération les a 

inspirés. Il faut se replacer dans le contexte concret de l'exil pour voir 

à quel point leur joie était grande. Dieu libérera son peuple. Ce n'est 

pas seulement la joie des exilés qui retournent dans leur patrie, c'est 

aussi la joie des temps messianiques : « Alors se dessilleront les yeux 

des aveugles, et s’ouvriront les oreilles des sourds. Alors le boiteux 

bondira comme un cerf, et la bouche du muet criera de joie ». Chaque 

mot de la prophétie exprime la plénitude de la joie. 

 

En effet, frères et sœurs, la liturgie du troisième dimanche de l'Avent 

emprunte les paroles du prophète Isaïe pour nous inviter à nous 

réjouir, car le Messie est venu dans l'histoire et il est présent parmi 

nous. 

Nous savons que le 25 mars 2019, le Pape François a signé et publié 

une Exhortation Apostolique aux jeunes intitulée Le Christ est vivant - 

Christus vivit. Le Pape a ouvert l'Exhortation apostolique : « Il vit, le 



Christ, notre espérance et il est la plus belle jeunesse de ce monde. 

Tout ce qu’il touche devient jeune, devient nouveau, se remplit de vie 

» (n° 1). En effet, la présence de Jésus nous apporte de la joie. Il n'est 

pas comme les autres grands hommes de l'histoire, car ce sont des 

hommes du passé, bien que leurs enseignements et leurs idées soient 

valables pour tous les temps. Le Christ n'est pas une figure du passé, 

mais Il vit parmi nous. L'Avent et Noël nous rappellent cette 

importante vérité. 

 

Chers frères et sœurs, 

L'Église affirme que le Christ est vivant. Cependant, il semble que les 

signes des temps messianiques ne soient pas encore arrivés. 

L'humanité d'aujourd'hui est déchirée par la violence et les conflits. 

Aujourd'hui, les gens ont encore des intentions destructrices et 

mutuellement exclusives. Face à ces défis, beaucoup de gens sont 

confus et perdus, déçus. La Parole de Dieu aujourd'hui nous encourage 

à être patients. Jacques utilise l'image d'un fermier pour décrire cette 

patience. Le fermier sème la graine, attendant patiemment. Il était 

patient parce qu'il savait avec certitude que la graine germerait. A 

travers cette image, Jacques invite les fidèles : « Ne vous plaignez pas 

les uns des autres, frères, afin que vous ne soyez pas jugés : voici, le 

juge est à la porte ». 

 

Frères et sœurs, si nous ne savons pas quand viendra le temps de la fin 

commune du jugement mondial, le moment du jugement individuel est 

très proche. En effet, la mort n'attend pas qu'on atteigne la vieillesse, 

mais elle survient soudainement. Quelle que soit la société arriérée ou 

civilisée, la vie humaine est encore fragile et impermanente. 

 

« Heureux celui pour qui je ne suis pas une occasion de chute ! » 

C'est le message que Jésus veut envoyer à Jean-Baptiste et à nous 

aujourd'hui. En lisant l'Evangile d'aujourd'hui, nous ne pouvons 

qu'être surpris : Jean-Baptiste était un homme si fort et si confiant, 



mais il a aussi parfois hésité. Cependant, Jésus l'a publiquement loué 

et l'a appelé le plus grand de tous les mortels nés de sa mère. Jean-

Baptiste était grand parce que c'est lui qui a humblement préparé le 

chemin pour que le Seigneur vienne. Il est aussi grand parce qu'il 

accepte ses difficultés, tant que le Messie est connu et aimé. 

 

Chers frères et sœurs, 

L'appel à la joie de l'Avent n'est pas une illusion qui nous ferait 

oublier les injustices et les difficultés de la vie. Jésus est présent parmi 

nous, comme il l'affirme : « Voici, je suis avec vous tous les jours, 

jusqu'à la fin du monde » (Mt 28, 20). Ce sont les dernières paroles de 

Jésus à ses disciples. C'est aussi le noyau de la foi chrétienne, qui 

perdure depuis plus de vingt siècles. 

 

Que le Seigneur nous aide afin que nous puissions toujours nous 

réjouir parce que nous expérimentons la présence de Dieu au milieu 

des épreuves et des difficultés de la vie. 
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